

COLUMNAS 13 DE ENERO 2020

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

En lo que sería un hecho sin precedentes y aunque no le corresponda, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos amenaza con desconocer la más exhaustiva investigación que haya realizado jamás esa misma institución, con miras a enmendar las recomendaciones que hizo el organismo hace más de un año (en el ocaso del gobierno peñanietista).

Rosario Piedra Ibarra, la cuestionada pero nueva titular, declaró el 26 de diciembre que el trabajo aquél será objeto de "análisis y valoración", a fin de determinar si emite o no sugerencias diferentes porque se propone "buscar sinergias" con los deudos de *Los 43* de Ayotzinapa "que permitan mayores avances de los logrados hasta el día de hoy".

La revisión de la recomendación (15VG/2018), dijo, se hará en acuerdo con los familiares de los normalistas jurídicamente desaparecidos en septiembre de 2014 (de los cuales dos fueron ya identificados en los laboratorios de la universidad austriaca de Innsbruck).

Así, la CNDH se cuela por la libre a lo que, en paralelo, están haciendo la Fiscalía Especial y la Comisión de la Verdad y Acceso a la Justicia (con apoyo del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes de la CIDH), sobre la premisa de que las conclusiones de *la verdad histórica* son una patraña.

El abogado Iñaki Blanco, sobre cuyas primeras investigaciones y consignaciones trabajó la desaparecida Procuraduría General de la República y quien conoce el caso hasta en los más extraños entresijos, no solo fue fiscal de Guerrero cuando se produjo el crimen (la noche del 26 y madrugada del 27 de septiembre de 2014), sino que laboró 12 años en la CNDH bajo las reconocidas administraciones de Jorge Carpizo, Jorge Madrazo y José Luis Soberanes, me dijo la semana pasada (en *El Asalto...* de MILENIO televisión) que esa institución autónoma del Estado mexicano está impedida para indagar de nuevo lo que ya fue investigado.

"Lo que le corresponde hacer es dar seguimiento a la recomendación emitida".

Y es que la normatividad del organismo no permite volver a explorar un caso después de haberlo hecho ya:

"No se puede hacer una nueva investigación y menos otra recomendación sobre lo mismo. Te lo digo con sustento como abogado que soy. Además, el artículo 44 de la CNDH señala que, una vez que concluye una investigación, se elabora un proyecto de recomendación en el cual se analizan hechos, argumentos y pruebas, así como elementos de convicción y diligencias practicadas, a fin de determinar si las autoridades o servidores públicos han violado o no derechos humanos", explicó. Y recordó: "Hablamos de un organismo que es la máxima instancia del *sistema no jurisdiccional de defensa de derechos humanos*, que actúa con *absoluta objetividad en el análisis de cualquier caso*. Lo más adecuado es que se nos haga saber cuál es el grado de cumplimiento que guarda la recomendación emitida, que puede ser satisfactorio, insatisfactorio o parcial...".

Pero nada más... ni menos.

COLUMNA SIN RODEOS

DIARIO MILENIO

AUTOR DIEGO FERNANDEZ

El caso García Luna es de la mayor relevancia; solo imaginar que estuvo involucrado con el narcotráfico cuando era secretario de Seguridad Pública en México es para horrorizar a cualquiera. Sin embargo, lo que hasta hoy se conoce es que en Estados Unidos un capo mexicano declaró haberle entregado maletines con cinco millones de dólares en un restorán. ¿Un funcionario que manejó miles de millones, muchos de ellos en efectivo para operativos, fue tan idiota? ¿Qué pruebas tienen allá? No lo sabemos, habrá que esperar.

También se ha dado a conocer que García Luna está en pláticas con la fiscalía yanqui para evitar un largo proceso en prisión y, tal vez, una condena. Lo raro es que el hoy investigado durante muchos años gozó de toda la confianza y colaboración de la DEA, la CIA y el FBI, que además le prodigaron todo tipo de diplomas y reconocimientos. ¿A todos ellos engañó, estaban coludidos o es inocente de esos cargos?

Lo cierto hasta hoy es que:

- 1) La justicia norteamericana acostumbra negociar con los imputados a cambio de información y dinero, las culpabilidades le son secundarias. Pronto sabremos si hubo acuerdo y su contenido.
- 2) La sociedad mexicana —sobre todo su clase política— es adicta a los linchamientos mediáticos, no espera a que concluyan los procedimientos judiciales, ni le importa conocer o ponderar pruebas; aquí las noticias son suficientes para que se dé la difamación vociferante contra el que sea.
- 3) Muchas autoridades linchan con declaraciones, a veces falsas y siempre irresponsables, que violan el derecho humano y constitucional de **presunción de inocencia**. De ahí los merecidos reconocimientos que ha recibido el fiscal general Gertz Manero por lo que con singular valor denunció respecto de las filtraciones hechas por funcionarios de gobierno sobre asuntos aún no resueltos, afectando el **debido proceso** y deshonorando a quienes no han recibido sentencia que los tenga por criminales.

Absolver o condenar al ex secretario en este momento es arbitrario; y el que acuse a Calderón de haber conocido los supuestos vínculos de García Luna con el crimen organizado, **si no aporta pruebas**, es simplemente perverso y cobarde. Muy diferente será si se acreditan en juicio los crímenes que se imputan a García Luna, entonces sí tendría Calderón responsabilidad política, por culpa **in-vigilando**. En un cargo público de ese nivel debe ser mayor el escrutinio y la vigilancia de quien lo puso, y éste fue Calderón. Repito: lo honesto es no prejuizar.

Creo que el principal interés de García Luna por negociar en Estados Unidos es que no lo traigan a México, porque nuestra “justicia” ya lo quemó en leña verde, aquí ninguna prueba de descargo le será suficiente, es un condenado... como otros que aún **están en capilla** pero ya deshonorados. Nada ha cambiado, sigue la barbarie en la T4ª.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE la SNTE dio a conocer otra forma de extorsión, que apunta al crimen organizado que opera en Guerrero, Tamaulipas, Jalisco y Michoacán. Resulta que en diciembre pasado, cuando los profesores recibieron su aguinaldo, personas ajenas a la educación se acercaron a los planteles para pedir a los docentes una “cooperación” para supuestos movimientos que nadie conoce. Algunos no aceptaron y ahora el sindicato está preocupado por su seguridad.

QUE el PRD se enteró de la peor manera que no tendrá ni un representante en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, algo que fue negociado hace semanas con la Junta de Coordinación Política de San Lázaro. Mario Delgado, coordinador de los diputados de Morena, dejó al perredismo colgado de la brocha porque Porfirio Muñoz Ledo pidió de última hora, en diciembre pasado, ser incluido en ese órgano legislativo. El sol azteca se enteró por terceras personas, de ahí su molestia, aunque debe saber que hay prioridades.

QUE este año comenzó movido en la Secretaría de Gobernación por temas como personas desaparecidas, especialmente por las reuniones con los padres de los 43 de Ayotzinapa, lo que ha implicado mucho trabajo de negociación para la secretaria Olga Sánchez Cordero y su equipo. Eso explica por qué el subsecretario Ricardo Peralta fue el representante de Bucareli en el encuentro que sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador con la familia LeBarón este domingo en Bavispe, Sonora.

Universal:

Serpientes y Escaleras / AMLO y los góbers rebeldes se verán las caras / Salvador García Soto (p.11)

Jornada: Astillero /

Insabi, ¿rebelión de ciertos gobernadores // Reunión AMLO-Conago / Julio Hernández (p.8)

Financiero:

Uso de Razón / Destruir es la verdadera ideología gobernante / Pablo Hiriart (p.32)

El Heraldo:

Alhajero / Los operadores del presidente / Martha Anaya (PP-5)

Universal:

Política Zoom / Seguro Popular: certidumbre de un gran fracaso / Ricardo Raphael (p.2)

Excélsior

Razones / Del Seguro Popular al Insabi o de Frenk a Ferrer / Jorge Fernández Menéndez (p.8)

Excélsior:

Juegos de Poder / El gobierno de la voluntad y bonhomía / Leo Zuckermann (Insabi / p.9)

Financiero:
La Feria / Ferrer, el Insabi y la polarización / Salvador Camarena (p.37)

Financiero:
Estrictamente Personal / El ultimátum de Barr / Raymundo Riva Palacio (p.34)

Reforma: Templo Mayor (p.8)

Universal: Bajo Reserva (p.2)

Universal: Kiosko (p.23)

Excélsior: Frentes Políticos (p.15)

Economista: La Gran Carpa (p.46)

Financiero: Confidencial (p.31)

Crónica: Pepe Grillo (p.3)

24 Horas: ¿Será? (p.2)

La Razón: Rozones (p.2)

Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)

El Sol de México: A la Sombra (p.2)

El Heraldito: Sacapuntas (p.2)

ContraRéplica: Tiraditos (p.2)

COLUMNA PANORAMA POLÍTICO AUTOR JORGE INZUNZA ARMAS DIARIO SOL DE TOLUCA

· Nos debe indignar la violencia

La violencia ha llegado a extremos verdaderamente catastróficos. No sólo la que se da entre delincuentes por lucha de territorios o ajuste de cuentas, también la que en muchas ocasiones es producto de las condiciones en contra de que las personas puedan desarrollarse, escolar, económica y socialmente.

Hay que sumar las Afectaciones que sufren los menores de edad por la sobreexposición a videojuegos o actividades violentas acompañadas de falta de calor familiar, condiciones de violencia intrafamiliar o en muchos de ellos casos violencia física directa o abuso sexual.

Nuestra sociedad ha ido perdiendo valores y desgraciadamente se ha ido acostumbrando a que la violencia escale y esto parezca algo normal, es decir, convivimos como si nada en medio de violaciones legales, homicidios, robos, secuestros, tráfico de drogas, extorsiones, cobro de piso.

Es muy lamentable lo que sucedió en Coahuila. Un menor de once años llegó armado al colegio e inició un ataque directo privando de la vida a una de sus profesoras, hiriendo a otras más para después quitarse la vida.

Todo parece indicar, según las autoridades, que se trata de un caso donde se imitaba lo sucedido años atrás en un colegio de los Estados Unidos de Norteamérica pues ambos tiradores estuvieron vestidos de forma similar: pantalón negro, camisa blanca con la leyenda “Natural Selection” y tirantes.

Aquellos hechos ocurrido en el estado de Colorado en la unión americana desafortunadamente se suman a muchos otros casos que han sucedido en la nación vecina.

Se pueden entender esos hechos dada la libertad que hay para la compra de armas, en la unión americana cualquier persona puede comprar armas como si de dulces se tratara. De tal manera que muchas familias norteamericanas tienen armas en su domicilio, lo que hace más fácil que alguno de sus miembros puedan usarlas en cualquier momento.

Pero en el caso mexicano, nos debemos cuestionar, de dónde puede un menor de once años tener

un arma calibre 40, que es de uso de fuerzas policiales de élite; la de calibre 22 quizás es más fácil que la puedan conseguir, aun así, en teoría, en nuestro país no está permitido el uso de ellas. Dos armas a las que tuvo acceso un niño, nos obliga a analizar que está pasando en nuestra sociedad. Ahora han empezado los cuestionamientos: sobre los Programas de mochila segura o bien la falta de cuidados en los colegios para ver las conductas de los estudiantes. Sin embargo lo que debemos pensar para reaccionar de manera adecuada es sobre cómo estamos trabajando en casa.

¿Nos conocemos y convivimos como familia, estamos al tanto de la salud mental de nuestros integrantes, tenemos cercanía, hablamos de los problemas, canalizamos los sufrimientos, obstáculos y enojos?

¿Nos preocupamos por lo que están consumiendo nuestros hijos en las redes, juegos, y en las relaciones humanas diarias?

No es menor lo que está sucediendo y lo que tenemos que hacer muchas veces rebasa a las familias. Sobre todo a las que se encuentran fracturadas, fragmentadas o vienen graves problemas.

¿Y el gobierno dónde está, qué debe de hacer? Ojalá los cuestionamientos que todos hagamos resulten en acciones concretas para evitar este tipo de hecho tan graves.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

§ Grupos políticos no quieren entregar el poder en Ocuilan

§ Pese a que alcalde suplente pidió ser llamado se resisten a cumplir la ley

§ Porque quieren colocar en el cargo a Vanessa Linares

§ Sin nada en el PAN, ex diputada del PAN se refugia con petistas

§ Refrenda alcalde compromiso para mejorar condiciones de Toluca

§ CATEM mostrará músculo frente a AMLO en Arena Ciudad de México

En estricto apego a la legalidad, Vicente Rivera Fuentes tendría que asumir de inmediato el cargo de presidente Municipal de Ocuilan, toda vez que así lo solicitó de manera formal el pasado seis de Enero, lo que no ha sido acatado por el cuerpo edilicio, en virtud de que el grupo en el poder quisiera que esta posición sea asumida por Vanessa Linares Zetina, quien encabeza el organismo municipal DIF.

El pasado cuatro de Enero perdió la vida Félix Linares González, el presidente municipal constitucional, tras un accidente aéreo en el estado de Morelos, por lo que en calidad de presidente municipal suplente, solicitó formalmente el seis de Enero, dos días después de los hechos, ser llamado por el cabildo para rendir protesta como sustituto.

En virtud de que Félix Linares ocupaba una posición política afín a la corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y que era alcalde por un segundo periodo, tanto esta corriente como la familia del político pretenden mantener la posición y no cederla a quien consideran un personaje externo.

Por ello esta semana será crucial para saber el futuro de la gobernabilidad en Ocuilan, no tiene por qué haber mucha discusión al respecto, la ley es clara y debe asumir funciones el alcalde suplente, Vicente Rivera, quien -como se ha dicho- hizo el anuncio público y formal ante el cabildo para terminar el trienio 2019-2021 por el que fue electo junto a Linares.

Aunque algunos sectores del PRD sugieren que sea la hija del finado alcalde, Vanessa Linares, quien asuma el cargo, lo cierto es que se incurriría en un acto ilegal y se generaría desproporción política en el municipio, ya que independiente del duelo que aqueja a los deudos de Félix Linares, los cargos públicos no son hereditarios.

De insistir en la idea de Linares Zetina se corre el riesgo de una inconformidad social y se mandaría un mal mensaje en torno a la democracia en este municipio, además Rivera Fuentes cumple con los requisitos legales, por ello recibió en tiempo y forma la constancia de mayoría cuando se acreditó el triunfo del cabildo en funciones.

Lo anterior en virtud de que ciertos sectores interesados en colocar a Vanessa Linares sugieren que Vicente Rivera no es del municipio y por ello no cumple con los requisitos de vecindad, pero en todo caso Félix Linares y el PRD violaron la ley porque con estas condiciones lo registraron como candidato suplente ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

El IEEM, a través del Consejo Municipal Electoral de Ocuilan, expidió la constancia de mayoría como presidente municipal suplente a Rivera Fuentes, luego de que este órgano colegiado, en sesión del cuatro de Julio del 2018, efectuó el cómputo y declaró la validez de la elección para miembros de los ayuntamientos de mayoría relativa.

El oficio referido lo dirigió el seis de Enero pasado a los miembros del cuerpo edilicio de Ocuilan con copia al gobernador Alfredo del Mazo Maza; Maurilio Hernández González; presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura Local; Eduardo Salgado Pedraza, encargado de despacho de la Contraloría del Poder Legislativo; Rogelio Padrón de León, encargado del OSFEM y José Juan Camacho Juárez, secretario del ayuntamiento y encargado de despacho de la Presidencia Municipal. Solicitó ser llamado para suplir la falta definitiva de Félix Linares para lo que resta del periodo 2019-2021, conforme a lo previsto en el artículo 41 cuarto párrafo de la Ley Orgánica Municipal vigente donde señala con claridad que "para suplir las faltas definitivas de los miembros de los ayuntamientos, serán llamados los suplentes respectivos".

Por eso al inicio de este espacio se señala que en estricto apego a la legalidad, Vicente Rivera debe asumir sin mayores contratiempos la Presidencia Municipal de Ocuilan, sin embargo el grupo en el poder buscará negociar con dicho personaje para que se desista y, en todo caso, se beneficie Vanessa Linares. Habrá que estar atentos.

Atajos

Por la izquierda: El fin de semana se observó a la ex legisladora local del Partido Acción Nacional (PAN), Anel Flores Gutiérrez, entregando cobijas en Xonacatlán con gente identificada con el PT, luego de que en los últimos años perdió toda posibilidad en el PAN, ante su nulo liderazgo.

Flores, fue diputada por coyuntura, sin embargo durante su paso por la Legislatura Local no pudo acreditarse como un liderazgo relevante en Huixquilucan, aunque también es claro que en aquella época se cobijó en una corriente hoy extinta, que más que por su peso la impulsó por amistad y conveniencia.

Por ello busca refugiarse en otras opciones, pues en el PAN no hay nada que hacer.

Por la izquierda: El presidente Municipal de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, celebró el Día de Reyes con miles de niñas y niños de diversas delegaciones de la capital, actos en los que, además, refrendó su compromiso de mejorar las condiciones del municipio.

A nombre de Melchor, Gaspar y Baltazar el presidente municipal entregó regalos y organizó diversas actividades recreativas para disfrute de los menores, quienes se dieron cita en el parque Alameda Norte, y las plazas delegacionales de Jicaltepec Autopan, Calixtlahuca, San Mateo Oxtotitlán, Cacalomacán y San Juan Tilapa.

Por la izquierda2: La Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM) cumplió los requisitos formales para convertirse en partido político, solo tendrá que apegarse a la formalidad y las decisiones políticas, sin embargo sus dirigentes se exhiben satisfechos.

El CATEM es el considerado sindicato afín a MORENA, quienes llevarán a cabo su décimo congreso nacional ordinario en la Arena Ciudad de México, con la presencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, y donde se prevé la asistencia de legisladores, alcaldes y gobernadores.

El acto es convocado por Pedro Haces Barba, el dirigente nacional y se llevará a cabo el 19 de Febrero.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Transporte

Los acuerdos entre transportistas mexiquenses y la Secretaría de Movilidad para que los estudiantes del programa Sendero Seguro no paguen pasaje es muy bueno, pero es lamentable que la exención de pago de pasaje a la gente de la tercera edad haya quedado fuera de la negociación, porque este sector requiere mucho del apoyo, ya que es un grupo vulnerable que muchas veces carece de ingresos, y los que tienen pensión, se sabe que ésta es muy raquítica en la mayoría de los casos y por eso buscan las que otorgan el gobierno del Edomex o el federal. Los transportistas deberían de pensar en ayudar a la gente y bajar las cuotas a los choferes, que andan como locos buscando pasaje para cubrir la "cuenta"... Quien arrancó el año con visitas interesantes de la federación, fue la alcaldesa de Naucalpan, **Patricia Durán Reveles**, quien recibió al director general del IMSS **Zoé Robledo**, persona muy cercana al presidente López Obrador, para celebrar el Día de la Enfermera en el Hospital de Traumatología de Lomas Verdes, uno de los más importantes del Valle de México, por las especialidades médicas que ahí se tratan, lo cual refleja la coordinación permanente que mantiene **Patricia Durán Reveles** con el gobierno federal. Además, la morenista recibió una muy buena noticia también en este año 2020, ya que de acuerdo a una encuesta realizada por las empresas C&E y Estrategia Digital, se sitúa en el número 13 de popularidad a nivel nacional, lo cual significa que el trabajo de rescate de este municipio que estuvo en el abandono por muchos años, así como las obras que se han realizado y los proyectos como el de la universidad pública han dado frutos... El senador morenista **Ricardo Moreno Bastida**, tendrá que ofrecer una disculpa pública al exrepresentante de Morena ante el IEEM **Daniel Serrano**, luego de haber difundido información falsa en sus redes sociales, que afectaba la imagen de este último, motivo por el cual Serrano inició una denuncia Ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena, por calumnia y denostación, por ello la disculpa.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE como aquello de los "tiempos políticos" ha pasado a la historia y aunque hoy falta todavía bastante para los próximos comicios, muchos empiezan a futurear y a remojar sus barbas al ver al lampiño vecino. Además, como en otras entidades cobra fuerza la tendencia de un "Tucom" (Todos Unidos Contra Morena) en tierras mexiquenses ya se dan soterradas reuniones, guiños y hasta abiertas simpatías entre otrora irreconciliables expresiones y actores de la grilla estatal.

QUE de entrada, y ante esta posibilidad, hay alcaldes y alcaldesas que, con extraños y convenientes rankings pretenden venderse como "los mejor calificados" en sus respectivas administraciones. Sin embargo, si bien están conscientes que no les será tan fácil aspirar al premio gordo, al notar que uno de ellos desde hace tiempo ya les sacó buena ventaja y puede abanderar un bloque, desde ahora buscan lucir bien para al menos resultar agraciados con el reintegro de su cargo. Al tiempo

QUE todo un dilema es el papel de los ayuntamientos en el tema de los migrantes de otros países que transitan y deambulan por sus demarcaciones, pues priva sin duda un principio humanitario, pero se encuentran contra la pared de hacer cumplir la ley. Como un término medio, ayuntamientos como el de Cuautitlán han abierto ventanillas para "amables deportaciones", es decir, ayudar a migrantes que desean regresar de manera voluntaria a sus países de origen. para aliviar

conciencias, se explica que con ello se da cumplimiento al exhorto hecho por la LX Legislatura del Estado de México.

QUE con tantos dimes y diretes sobre el transporte público y las muy lejanas medidas de seguridad a bordo de las unidades, se ha dejado en el olvido un sinfín de casos de violencia de criminales contra usuarios, particularmente en la zona de Valle de México, pero el otro lado de la moneda son casos como el del mítico “vengador de La Marquesa”, que ya lleva cuatro años prófugo y sin la menor pista para localizarlo, luego de haber aniquilado a un grupo de asaltantes en el autobús donde viajaba



 PAN Estado de México  @pan_edomex



Company Name www.panedomex.org

